



NEWSLETTER N°13

Chères Adhérentes, Chers Adhérents

Je vous remercie pour votre fidélité et votre soutien à l'association.

Je souhaite également la bienvenue aux nouveaux adhérents qui nous rejoignent cette année.

En janvier, le salon de la plongée à Paris, m'a permis de rencontrer certains d'entre vous et je suis également ravi d'accueillir les membres qui vont participer aux différents programmes et séjours organisés par l'association en France comme à l'étranger.

Comme vous le savez, avec notre ami et membre d'honneur François Sarano, nous filmons, observons et étudions les cachalots de Maurice depuis plus de 10 ans.

Aussi, avec mes amis mauriciens, nous avons créé l'Indian Ocean Marine Life Foundation dont la marraine est Lady Kobita Jugnauth l'épouse du premier ministre. Nous allons continuer nos tournages et nos études scientifiques.

Nous voulons aussi sensibiliser les Mauriciens à respecter et faire découvrir les fonds marins qui les entourent.

Cela fait partie du programme scolaire international de l'association.

Cette année, nous allons continuer les ramassages de déchets, mais notre objectif est de faire encore plus d'interventions dans les écoles. Nous avons de plus en plus de demandes, aussi, nous recherchons des bénévoles.

Notre but n'est plus seulement de ramasser les déchets à terre comme en mer, mais de sensibiliser tout public à respecter notre

environnement, en commençant par ne plus rien jeter n'importe où.

La mer n'est pas la poubelle de la terre.

À bientôt, à terre ou en mer.

Merci

René Heuzey

Président.

Merci à nos partenaires :



Je fais un don

ACTUALITÉS



Un Océan de vie a une petite sœur

Indian Ocean Marine Life Foundation a été lancée en présence de la marraine Lady Kobita Jugnauth, l'épouse du premier Ministre Mauricien. René Heuzey a créé cette fondation pour préserver l'écosystème marin de l'Océan Indien.

C'est Francois Sarano, scientifique de renom et ami de René qui en sera président d'honneur.

C'est Megane Kwan Tat, jeune ambassadrice qui sensibilisera les jeunes générations.

Nous allons continuer nos tournages, observations et études scientifiques sur les cachalots de Maurice. Nous nous rendrons également comme chaque année dans les écoles publiques et privées avec de nouveaux programmes pédagogiques. Merci à tous nos amis qui nous ont aidés à monter cette magnifique fondation en particulier Clarisse Coufourier, Dick Kwan Tat, François Roger de Reef Conservation, toute l'équipe de la MFDC et du Tourims Authority et nos nouveaux partenaires. L'Aventure continue Merci.

APPEL À BÉNÉVOLES

Vincent Bertin, ambassadeur lyonnais et l'équipe de Lyon cherchent des bénévoles pour ces deux opérations de nettoyage.

N'hésitez pas à contacter l'association si vous êtes intéressés.

Coup de balai dans l'eau

1 juillet - Lyon



Toutes les infos

Coup de balai dans l'eau

22 Avril- Ile de la table ronde



Toutes les infos

JANVIER

Un Océan de Vie au salon de la plongée



Toute l'équipe s'est retrouvée à Paris, porte de Versailles pour cette nouvelle édition du salon. L'occasion de faire connaître l'association et de rencontrer nos adhérents.

L'occasion aussi pour René Heuzey de participer à des conférences sur les cachalots avec François Sarano de Longitude 181 et sur la plongée durable avec Guillaume Néry et Laurent Ballesta entre autres.





Un Océan de vie à l'école de Carbon Blanc (33)

En Gironde, l'année a démarré fort avec Fanny Floirat et Jean-Pierre Chansigaud les deux bénévoles de choc, toujours prêts à aller parler Océan dans les écoles.

[Lire l'article complet](#)



Un Océan de Vie au lycée Louis-Le -Grand (75)

Au total, plus de 600 élèves ont pu admirer le film 🎬

"Cachalots, une histoire de famille". René Heuzey, François Sarano, Fanny Pernoud et Carole Gadet de l'éducation nationale, ont fait 2 interventions au fameux Lycée Louis Le Grand à côté de La Sorbonne. Tout le monde a été émerveillé.

René Heuzey et Fanny Pernoud ont parlé d'Un Océan de Vie

pour sensibiliser la génération future à respecter la nature et les Océans.

[Lire l'article complet](#)



Un Océan de Vie à Lormont (33)

Fanny Floirat s'est rendue dans une l'école primaire de Lormont pour voir deux classes. Certains élèves qui n'habitent qu'à une heure du bassin d'Arcachon ne sont jamais allés à la mer, l'occasion d'amener l'Océan dans leur classe.

[Lire l'article complet](#)

FÉVRIER

Sortie Cinéma du documentaire "Les Gardiennes de la planète"

Réalisé par Jean-Albert Lièvre raconté par Jean Dujardin, le documentaire s'intéresse aux géants des mers, avec évidemment les baleines, mais aussi les cachalots.

René Heuzey a participé au



tournage en Polynésie et à l'île Maurice. René et l'équipe du film l'ont présenté à l'Unesco devant des lycéens et collégiens, ainsi qu'à Monaco devant le prince Albert.



Un Océan de Vie au collège Georges Braque (75)

Suite à l'intervention de François Sarano et René Heuzey, au lycée Louis Le Grand à Paris, les collégiens du collège Georges Braque étaient un peu restés sur leur faim et avaient encore plein de questions à poser sur les océans et la pollution.

Avec la complicité de leur professeure, Armelle Trouvilliez ils nous ont fait passer une liste de questions. Fanny Pernoud s'est donc rendue au collège pour leur répondre. Encore de belles rencontres avec des élèves de sixième très intéressés par l'Océan, le métier d'océanographe et les habitants du monde sous-marin.

La Tourism Authority assure la sécurité du



tournage de documentaires sur les cachalots

Sensibiliser à la protection des cachalots qui vivent dans les eaux mauriciennes. C'est avec cet objectif bien défini que la Tourism Authority a accepté de se joindre au célèbre plongeur et directeur, René Heuzey et à ODV Production pour le tournage des films sur le comportement et la sauvegarde des cachalots. Le dimanche 26 février 2023, les officiers de la Tourism Authority ont accompagné l'équipe de tournage durant leur première séance de repérage en mer afin de veiller au bon déroulement de l'expédition.

[Lire l'article complet](#)

MARS



Bienvenue à Patrice Privé et Gilles Berthelemy, nouveaux ambassadeurs dans les écoles

Accompagné par Jean-Pierre Chansigaud, Gilles Berthelemy et Patrice Privé ont fait leurs premières interventions dans les écoles en Gironde.

Merci à eux de rejoindre l'équipe. Patrice est en Dordogne et Gilles du côté de

Poitiers.

[Lire l'article complet](#)



Interventions multiples à l'école Jean Rostand de Lormont (33)

Lorsque nos bénévoles viennent plusieurs fois dans les classes, ils peuvent aborder différents thèmes et faire des travaux pratiques. Fanny Floirat a même eu des jolis cadeaux ci-dessous



École primaire de Lormont – poulpe



École primaire de Lormont – dessin

[Lire l'article complet](#)



École du Sacré Cœur (75)

Quand l'association intervient dans les écoles, le bouche-à-oreille circule vite. Fanny Pernoud s'est rendue près de Montmartre dans cette école pour une classe. La professeure conquise en a parlé à ses collègues et du coup Fanny y est retournée pour parler de l'Océan dans d'autres classes !

[Lire l'article complet](#)



Ramassage de déchets avec l'école Lange (33)

Jean- Pierre Chansigaud intervient dans les classes, mais pas seulement. Quand c'est possible, il propose aux élèves et professeurs d'aller faire un tour sur la plage et de ramasser les déchets, les quantifier. Au total, sur deux jours, les élèves ont ramassé près du Cap Ferret près de 50 kilos de déchets. Bravo à eux !

[Lire l'article complet](#)



Coup de chapeau à Vincent Bertin, champion du monde de nage en eau glacée !

Le Lyonnais Vincent Bertin, notre ambassadeur régional. Voilà 7 ans, que Vincent retire des tonnes de déchets dans le Rhône et la Saône pour l'association et avec les clubs de plongée. Expert en préparation mentale, il s'est lancé plusieurs défis.

C'est en juin 2022 que son entraînement commence avec un parcours de 1 200 km, de points de prélèvements à points de prélèvements pour calculer le taux de microplastiques qui se déverse dans la Méditerranée.

Une première jamais réalisée avec toute son équipe et les filets bleus : descendre le Rhône en canoé et le remonter à vélo (une volonté de lutter contre les batteries lithium des trottinettes retrouvées dans les rivières), de la Suisse à la Méditerranée.

Pour ce second challenge, il a changé de discipline aquatique, en passant de l'apnée en eau froide à la natation en eau glacée. Le principe est simple : nager dans une eau à 3 degrés, avec un petit détail qui a son importance... la combinaison en néoprène est interdite ! Autant dire que l'exercice s'avère difficile pour les plus frileux. Si des précautions sont à prendre avant de se jeter à l'eau, la nage en eau glacée a de nombreux effets positifs sur le corps humain. Libération d'endorphine, augmentation de la température corporelle, augmentation du flux sanguin... contrairement à ce que vous pourriez penser, l'eau froide est bénéfique pour votre santé ! Suite au championnat de France en eau glacée en décembre 2022 à Megève (température de l'eau à 4°), il a récidivé pour ces championnats du monde et testé ses limites. Il finit Champion du

monde avec 2 médailles d'OR pour la France au 50 m nage libre (para), une médaille de BRONZE au 100 m derrière l'Anglais Jonty Warneken et 2^e au 100 m en catégorie 50/54 ans.

La France a remporté 121 médailles, contre 101 pour la Pologne, 73 pour les États-Unis et 69 pour l'Allemagne.

Il s'agit certainement d'apprendre et de suivre les modèles de ses nageurs qui contribuent à l'amour de la « ICE attitude », des femmes, des hommes qui se baignent en plein hiver, qui se positionnent en « Gardiens de la banquise ».

Un groupe de fous, expérimentés de la nage en eau froide, qui a plus à enseigner et à transmettre à nos générations futures pour la préservation de l'eau, de la faune et de la flore.



Suivez-nous



ADHÉSIONS 2023, C'EST PAR ICI!

FAITES UN DON POUR L'OCÉAN

Adresse

8 boulevard Poméon

13009 Marseille

Tel: +33607614567

Mail:unoceandevie@gmail.com

Direction éditoriale : René Heuzey
Merci à Danielle Cernicchia, Fanny Floirat, Vincent Bertin, Jean-Pierre Chansigaud et Fanny Pernoud pour leurs textes et leurs actions.

Si vous ne souhaitez plus recevoir notre newsletter
[lien pour se désinscrire](#)

[Legal Notice](#) • [Terms of Use](#) • [Privacy Policy](#)

Si vous souhaitez vous désinscrire de notre newsletter, cliquez [ici](#)

